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Aos seis dias do mês de novembro de dois mil e treze, às onze horas, na sala de reuniões da 

Reitoria do Instituto Federal do Rio de Janeiro, teve início a reunião extraordinária do 

Conselho Superior do IFRJ, sob a Presidência do Reitor Fernando César Pimentel Gusmão.  O 

Presidente contou com a presença dos (as) senhores (as) Conselheiros (as): Luiz Edmundo 

Vargas de Aguiar (Conselheiro ex-Reitor), Cláudia Ferreira Dávila (Representante Suplente 5 

FECOMERCIO), Marilda Pimenta Melo (Representante Suplente dos FIRJAN), Gisely 

Miriam Gomes (Representante Titular Egressos), Vilma Valéria Pereira Machado 

(Representante Titular Egressos), Rodney Cezar de Albuquerque (Representante Suplente 

Diretor-Geral), Paulo Chagas (Representante Titular Diretor-Geral), Jefferson Robson Amorim 

da Silva (Representante Suplente Diretor-Geral), Anderson Wilson da Silva Henriques 10 

(Representante Titular Docente), Marcelo Nunes Sayão (Representante Titular Docente), Fábio 

Alves Araujo (Representante Titular Docente), Danilo Spínola Caruso (Representante Titular 

Docente), Eládio Bandeira de Lima Filho (Representante Titular Técnico-administrativo), Ana 

Paula de Araujo Augusto (Representante Titular Técnico-administrativo), Magnus Amaral 

Lopes (Representante Titular Técnico-administrativo), Isabel Christina de Andrade Guedes 15 

Costa (Representante Suplente Técnico-Administrativo) e Paulo Victor Bento Honório 

(Representante Titular Discente). 

O Presidente colocou as duas atas dos dias 18 de setembro (reunião extraordinária) e 02 de 

outubro (reunião extraordinária) para aprovação, e após algumas contribuições do Conselheiro 

Marcelo Sayão, as atas foram aprovadas por unanimidade. Dando início ao expediente, o 20 

Conselheiro Eládio Filho solicitou esclarecimentos da não inclusão na última reunião na pauta 

sobre o regulamento de remoção. O presidente disse que não tinha as informações para 

respondê-lo, visto que ele não presidiu a reunião. Em virtude disso, o Conselheiro Eládio 

solicitou que na próxima reunião seja mantida a pauta da proposta de Regulamentação de 

Remoção para servidores do IFRJ e lembrou também sobre o tema da regulamentação das 30 25 

horas para os servidores técnicos administrativos. O presidente informou que será enviada aos 

conselheiros a minuta da regulamentação da remoção, para que na próxima reunião seja  

avaliado o documento. O Conselheiro Marcelo relatou que não foi incluído na pauta da última 

reunião o tema demandas internas. Ele propôs ter uma reunião extraordinária para avaliação 

desses temas. Ele relatou também sobre a progressão, no qual os docentes que saíram da D 304 30 

para D 401 não progrediram em 18 meses e sim, em 24. Ele acredita que essa interpretação está 

equivocada. O presidente sugeriu trazer alguém da CPPD para a reunião do Consup. O 

Conselheiro Anderson perguntou se a resolução foi assinada e o presidente respondeu dizendo 

que a assinou, porém houve um erro de numeração, que será retificado.  O Conselheiro Eládio 

lembrou ao presidente que houve um memorando da comissão eleitoral central. O presidente 35 

relatou que no memorando a questão que remete maior atenção é sobre os alunos dos 

programas Mulheres Mil, PROEJAFIC e PRONATEC se participarão da eleição. O Decreto Nº 

6986, de 20 de outubro de 2009, diz no Art. 9º  “Todos os servidores que compõem o Quadro 

de Pessoal Ativo Permanente da Instituição, bem como os alunos regularmente matriculados 

nos cursos de ensino médio, técnico, de graduação e de pós-graduação, presenciais ou a 40 

distância, participarão do processo de consulta a que se refere o art. 2o, de acordo com a 

legislação pertinente”.  O Conselheiro Jefferson perguntou ao presidente se os programas 

foram criados após a data do decreto. O Conselheiro Rodney considerou importante ouvir a 

opinião dos estudantes, no qual se dê oportunidade da participação deles na eleição. O 

Conselheiro Danilo questionou em relação a esse tema, pois alguns cursos específicos, o aluno 45 

não tem contato com o professor do IFRJ. O conselheiro Fábio perguntou qual é a natureza do 

vínculo. E acrescentou que eles têm orçamento próprio, matriz diferente. O Conselheiro Luiz 

Edmundo relatou que o papel desses programas é a certificação. O Conselheiro Marcelo 

lembrou que alunos de cursos de extensão, às vezes, com uma carga horária maior do que  
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desses programas, não podem votar, já que o decreto não fala de alunos da Extensão. Diante 50 

disso, afirmou que não faria sentido permitir que esses alunos votem. O Conselheiro Paulo 

Chagas relatou que se não está previsto na lei, não se deve permitir que eles votem. O 

presidente relatou que há um entendimento sobre o esclarecimento do assunto e em votação, 

perguntou aos conselheiros quem é a favor da não inclusão dos alunos dos programas Mulheres 

Mil, PROEJAFIC e PRONATEC para participação da eleição. Foi aprovado por ampla maioria 55 

a não inclusão dos alunos na eleição em virtude da legislação. A outra questão que tratava o 

documento foi à participação dos alunos de educação à distância na votação. O presidente 

lembrou que na última eleição foi disponibilizado aos alunos ônibus em cada um dos pólos e 

foram levados para o Campus Pinheiral. Ele ressaltou que isso deve ser mantido. A terceira 

questão de que tratava o documento da comissão, relata sobre o desligamento das câmeras de 60 

segurança do campus Volta Redonda. O Conselheiro Paulo Chagas relatou que é uma questão 

técnica não ter como desligar parte do sistema. O Conselheiro Fábio afirmou que não entende 

como os candidatos ainda estão no cargo respectivo e defendeu que o Consup vote pelo 

desligamento das câmeras. O Conselheiro Danilo afirmou que temos que zelar para que o 

processo eleitoral se dê com lisura. O Conselheiro Jefferson sugeriu maior reforço da 65 

segurança durante o período eleitoral. O Conselheiro Magnus disse que deve ser estendido para 

todos os campi. O Conselheiro Fábio disse que são duas questões diferentes: uma é patrimônio 

e outra é questão de isonomia. O Conselheiro Luis Edmundo defendeu que as câmeras deverão 

ficar desligadas e que seja feito somente nesse caso, onde foi feito a denuncia. O Conselheiro 

Magnus relatou que o que for decidido para um, deve ser decidido para outro e ele propôs que 70 

as câmeras devam estar ligadas no perímetro do campus, ou seja, na parte externa e na parte 

interna, no período do processo eleitoral, ficaria desligado. Em regime de votação, foi aprovada 

por ampla maioria a proposta do Conselheiro Magnus com o adendo do Conselheiro Luis 

Edmundo. Em seguida, o Conselheiro Paulo Victor leu a carta de indignação do campus Volta 

Redonda. O Conselheiro Paulo Chagas sugeriu o encaminhamento dessa carta à comissão 75 

central. O Presidente disse que se é uma denúncia, a comissão eleitoral central irá avaliar e 

tomar as providências cabíveis. O ConSup irá encaminhar o documento à comissão eleitoral 

central que vai verificar a fundamentação do que foi apresentado. Dando continuidade, o 

presidente perguntou aos conselheiros se dará continuidade à discussão da carga horária 

docente. Por ampla maioria, foi decidido postergar esse tema e discutir sobre a eleição. O 80 

Conselheiro Luiz Edmundo citou que a comissão eleitoral precisa estar esclarecida sobre o 

cálculo relativo à apuração da eleição. Ele relatou que o número de voto sobre o número de 

votantes é o universo (todos que estão para votar). O presidente explicou que a fórmula 

encontra-se no regulamento e que a comissão fique atenta ao cálculo. O Conselheiro Paulo 

Chagas propôs uma reunião extraordinária no dia dois de dezembro para discutir sobre a carga 85 

horária docente e também discutir carga horária docente. O Conselheiro Luiz Edmundo propôs 

uma reunião que dure o dia inteiro para a conclusão dessa pauta. O Conselheiro Marcelo Sayão 

propôs que no dia 2 de dezembro, a pauta fosse a demandas internas e a homologação das 

eleições, e que em janeiro se faça uma reunião em tempo integral para a conclusão da pauta 

carga horária docente. Foi votado que essa reunião seja em dois turnos, iniciando com a 90 

homologação das eleições e passando para as Demandas Internas, incluindo o regulamento da 

remoção. Em assuntos gerais, o Conselheiro Rodney comunicou que recebeu do governo do 

estado (Detro) a notícia de que haverá mais linhas de ônibus para acesso ao Campus Paulo de 

Frontin. Ele convidou também para o I Festival Literário da Diáspora Africana. O Conselheiro 

Luis Edmundo informou que a comissão de educação da câmera aprovou a regulamentação das 95 

modalidades do ensino de arte (dança e artes cênicas). Ele informou também sobre a 

publicação da portaria 892 que regulamenta a passagem para professor titular. Ele se dispõe a 

preparar uma minuta para a regulamentação interna pelo instituto a ser apreciada pelo ConSup. 
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O Presidente se propôs a fazer parte desse grupo de trabalho. E, por finalizar, relatou que 

recebeu um pedido para elaborar uma moção de desagravo pela comissão local de Arraial do 100 

Cabo, pois houve uma denuncia por parte de um candidato sobre o processo eleitoral. 

Conselheiro Fábio lembrou o processo de solicitação, referente aos professores que entraram 

no último concurso e foram orientados a pedir exoneração de outros empregos, em virtude da 

DE, mas, no entanto, ainda não foram contemplados com a mesma.  O Conselheiro Eládio 

pediu que o ConSup incluísse na próxima pauta o reconhecimento de diplomas de cursos de 105 

pós-graduação feitos no MERCOSUL. O Presidente em exercício agradeceu a presença de 

todos, encerrando a reunião às 13h e 30  minutos, e, nada mais havendo a ser tratado, eu, 

Viviane Jordão, Secretária do Conselho Superior, encerro a presente Ata, que seguirá assinada 

por mim e pelo Presidente. 
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